

# EL PERIÓDICO PARA TODOS

**Francisco concertado**  
**PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN**  
— Quince céntimos semanales  
— Número suelto cinco céntimos  
— Trimestre, 3 pesetas, en los pueblos donde no tengamos correspondientes  
— Anuncios y comunicados  
— a precios convencionales  
— No se devuelven originales  
— aunque no se publiquen  
— Redacción y Administración  
— Plaza de Chapí, 5 (antes Teatrillo)

En la capital: 15 cént. semanales Tirada diaria: 9.000 ejemplares En la provincia: 20 cént. semanales

Regalamos MIL PESETAS a quien demuestre que en Alicante ó su provincia, existe algún diario que tenga más circulación que el nuestro

Viernes 8 Agosto 1913

Año III - Núm. 748 - 3.ª Edición  
**TRES EDICIONES DIARIAS**  
Diario de la tarde, independiente de la mañana y de la noche popular

## ¿QUÉ ESPERAN?

Esperarán a que no quede nada ninguno de la actual generación, para poder empezar a construir el nuevo Mercado, pues no se comprende otra cosa, desde el momento que han sido emborrachadas muchas cuartillas y sus crónicas las cosas en el mismo estado.

Recordarán nuestros lectores que la colocación de la primera piedra para la construcción del nuevo Mercado, constituyó un número de los festejos que se celebraron una de las veces que su Majestad nos honró con su visita, pues por lo que a la vista tenemos, no fué para la construcción del nuevo Mercado, sino para construir el mismo ó en el mismo lugar, una serie de barracas indecentes, a las cuales se les denominó Prado, y que además de estar ocupadas por un lugar destinado a otra cosa de más importancia, es también el lugar preferido por algunos de los señores para evacuar sus más precatorias necesidades, y como debe comprender el Sr. Ramos, además de ser antihigiénicas esas casuchas, ya puede saber también que a la sombra de ellas se cometen actos que no debieran y al mismo tiempo hieren la pituitaria los olores tan sabrosos que de allí emanan.

Respecto al viejo Mercado, no comprendemos tampoco el por qué se encuentra aun en esas condiciones. Al principio de dar la orden de derribo, dicese que no lo hacían por que los inquilinos no querían abandonar sus viviendas, y ahora que hace bastante tiempo que no habita nadie, aun continuamos en el mismo estado, y el antiguo Mercado, mitad derribado y mitad en pie, ofrécesenos a la vista como un monumento en ruinas; ¿no es una vergüenza para nosotros que los forasteros pregunten qué ha sido ese edificio y por qué está así, y que no tengamos más remedio que decirles lo que sabemos respecto a ese tan cacareado asunto?

¿Será que el Sr. Ramos querrá decirlo así para que nos acordemos a todas horas del día, de su antecesor Sr. Soto? Está visto, si Soto nos administró mal nuestros intereses, igual ó peor los administró Ramos. Aquel después de todo, hizo alguna cosa que otra, aunque no tenían ninguna importancia, pero es que éste, solo se preocupa de acudir a benévolo, comilonas y juerguillas y pare usted de contar, y a los demás que nos parte un rayo. ¡Bien! ¡Así se cumple señor Ramos! aun no se ha construido el nuevo cementerio, ni ha hecho nada.

El día que deje la valerosa el Sr. Ramos, o sea que se organizará una juerga monstruo por lo bien que ha cumplido su cometido, y seguramente, esta juerga se celebrará en la cumbre del castillo de Santa Bárbara ó en el obelisco de Mancha, por ser estos lugares los más frescos.

RIUAMA

**Clinica del Dr. Manuel Iriarte**  
ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA MATRIZ  
Antiguo alumno de las clinicas de los doctores Gutiérrez y Hergueta, de la ciudad y Purgas, de Barcelona.  
Consulta de 11 a 2, todos los días  
San Fernando, 24, pral. dcha. Alicante

**Una suscripción**  
Con el fin de sufragar los gastos que pueda ocasionar la cura de la enfermedad que sufre D. Domingo Rodríguez Fuerte, los industriales de esta plaza señores Arquez, han iniciado esta suscripción.  
Suma anterior, 30'05  
Continúa abierta la suscripción.

**Optical Hispano-Americana**  
**TONDA É HIJO**  
Inmenso surtido en toda clase de aparatos y accesorios para ópticos.  
Gemelos de las más acreditadas marcas.  
Cristales Teleguicas, Uni-Bifó y todo lo perteneciente al ramo.  
18, RAFAEL ALTAMIRA, 18  
ALICANTE  
El sistema de vender con precisión y baratura es propio de OPTICAL HISPANO-AMERICANA

**R Í E**  
Dedicado a las señoras alicantinas Rosita y Anita Miralles y Ana Muñoz.  
Excesa rosa, tu gracia risa tiene misterio, algo sublime de vez melosa de querubines y de saltirio.  
Tu dulce risa que alivia angustias, cura la pena, llega a los pechos, como la brisa fresca y amara.  
Tus ternos labios de escríptura dulces y sabios tienen la aroma que me fascina y con talento, cuando sonríes, dejan al aire la fina piedra que no han usado ni las huries.  
Tu risa carredra, misma, embalsea, triunfa y encanta con gracia etrea, cual si tuviera dejos solemnes tu astral garganta.  
La primavera de mi existencia que cruzo lento vive regada con el fragmento, insaciable sacerdotisa de tus sonoras notas de rira encantadoras...  
El prear fijo de ingreta vida de todo un ser, sabe aumentarlo tu regocijo y hasta fonderlo tu buen placer.  
Rosa divina, ya que tu tierna risa argentina que causa chistes, deja salir como las hadas, con grato aír, tus carcejadas.

VICENTE PEÑATARO

**Empresa Levantina**  
**Sondra y Bernabé Biosca**  
Ordinario a Madrid, Barcelona y Valencia.  
Castrava, 23, Alicante. Teléfono 261.

**Dispensario de la Cruz Roja**  
**Aviso importante**  
La Comisión provincial de la Cruz Roja en esta ciudad, para evitar que el fin que informa a nuestra benéfica Institución, sea burlado con grave perjuicio de otros legítimos intereses, ha acordado lo siguiente, que empezará a regir desde el día 15 del presente mes:  
1.º Cualquiera persona que por desgracia sea víctima de algún accidente y venga ó sea conducida a este Dispensario para su curación, será atendida con el mayor esmero y curada de primera intención, gratuitamente, cualquiera que sea su clase social y posición económica.  
2.º Los que vayan a las consultas médicas por enfermedades en las que haya de seguirse un tratamiento más ó menos largo, pero en los que sea preciso la continuación de consultas y curas en días sucesivos, necesitarán para la segunda asistencia acreditar por medio de un bono del señor Alcalde de su distrito, que son pobres.  
3.º Cualquiera persona que, no acreditando su pobreza, desee ser atendida en el Dispensario, de una enfermedad cuya

curación no sea urgente (salvo el caso también del n.º 1.º) abonará la cantidad de una peseta por cada consulta, a beneficio del Dispensario.  
De esta manera entiende la Comisión evitar que lo que es un centro de curación de toda clase de enfermedades «gratuito para los pobres», se convierta en medio de que los pudientes que tienen bienes de fortuna para acudir a las clínicas particulares, se aprovechen de los beneficios que se conceden a las clases necesitadas, cuyo amparo y protección nos hemos impuesto como un deber de caridad.

Lo que se pone en comunicación del público para sus efectos, segura esta Comisión de que será bien recibida esta medida que tiende solamente a impedir abusos que el repulido, redundarán en notorio perjuicio de la clase verdaderamente proletaria.  
Alicante 1.º de Agosto de 1913.  
El Delegado-Presidente.  
ANTONIO MARTÍNEZ TORREJÓN.

**Importante Sucursal**  
**Gran surtido en artículos extranjeros y del país, para guarnicioneros y zapateros.**  
**Andrés Herrero**  
Mayor, 47.—Alicante  
Casa Central.—Sahaguna (León)

**Chapaprieta, Revenga y el Puerto de Torrevieja**

Hemos leído la carta en que el ilustrado hijo de este pueblo don Joaquín de Chapaprieta, comunica la noticia de que el ministro de Fomento, señor Gasset, se había decidido a que se dé comienzo a las obras del puerto de Torrevieja.  
Leer la carta y sentirnos embargados de una franca alegría, era deber envidiable que nos imponían nuestro cariño a un pueblo honrado y trabajador, optimista por el guyo vil del caciquismo, y que anhela conseguir la conquista de reivindicaciones tan legítimas como justas.

Torrevieja al fin, va a tener puerto. El sueño dorado de los torreviejenses va a verse realizado en breve, según la promesa que se hace en la carta del Sr. Chapaprieta y el pueblo en masa, rebobando gratitud, se postrará ante su hijo predilecto, el que ha sabido colmar en la medida de sus deseos las aspiraciones de sus paisanos.

Pero vamos por partes, y estudiemos los hechos siquiera sea someramente. No es de ayer, sino de hace mucho tiempo, estas aspiraciones del pueblo de Torrevieja que cifra sus esperanzas de un mañana próspero, en el vital impulso que el movimiento y tráfico de un puerto da a estas poblaciones. Son muchos los años que hace que se ha venido luchando tras la construcción de este ideal sin otros resultados que promesas y más promesas, por parte de unos y de otros. ¡Ha habido alguien en todo este tiempo que, comprometidos con esta legítima aspiración popular tomara a su cargo con empeño realmente decidido y tenaz la construcción del puerto?

Puede asegurarse categóricamente, que nadie. Ninguno de los políticos más ó menos dignos, más ó menos honrados y sinceros, que se han distribuido, a las veces por grado, a las veces por fuerza, la hiperbotica política en este distrito, han hecho otra cosa que promover mucho y hacer como que hacían.  
Al haberlo transcurrido los años basta que un día hubo un hombre joven, vehemente, sincero, hombre de buena voluntad, que por generoso impulso de su espíritu afectado de una nobleza tan ingenua como infantil, vino hasta nosotros, y primero, nos almitió con su palabra llena de amor, levantando los decididos ánimos de este pueblo, humillado más que vencido, por la influencia mortal, infame, demolidora del caciquis-

mo; y luego, fué a Madrid, penetró en los ministerios y, allí, é fuerza de energías y de palabras consiguió que de entre los empolvados armarios ministeriales, fuese exhumado el expediente del puerto de Torrevieja, del que nadie se había vuelto a acordar hasta entonces a no ser los ratones que allí buscaban su alimento en los amarillos infolios.  
Claro es, Revenga, (que no otro es este hombre) había conseguido la popularidad a que, sin él buscarla, tenía derecho, y Torrevieja, pueblo agradecido y noble, no podía negarle su gratitud y su cariño.

Que esto habla de despertar recelos y envidias, no cabía duda, y esta fué la campaña ciega que algún periódico murciano, acaso respondiendo a influencias pecunarias, realizó contra el activo y elocuente diputado por D. Oca. Y lo que es más, a estos recelos y desconfianzas —hay que decirlo claro— se debe lo hecho por el señor Chapaprieta, sin que esto sea negar que lo hecho por don Joaquín merezca la gratitud de Torrevieja. Nada de eso. Si Chapaprieta hace el puerto, Chapaprieta habrá realizado a su pueblo el mayor de los beneficios y vosotros, torreviejenses, tendréis que guardar hacia él eterno agradecimiento. Pero no puede olvidarse que Chapaprieta, como Valarino, han llevado muchos años ofreciendo sin hacer nada, y que para que al fin hiciera algo, ha sido preciso que Revenga le pisara el terreno.

Chapaprieta, pues, no ha hecho más que aprovecharse de la influencia que le dá su amistad con el ministro de Fomento para impedir el triunfo de Revenga. Agradécémoslo porque, con ello, se proporciona un enorme beneficio, pero no os olvidéis de Revenga, pues él ha sido el verdadero autor de todo.

CHANTECLAIR

**Vermouth Español**  
Tomad el vermouth Español seco ó dulce de Mayner, Fia y Sagraños que es la mejor marca nacional. Casas en Rouss y Villahermosa del Panedra. Representante en Alicante, Manuel Rico, Delicias 15-a.º.

**Al inspector de Sanidad**  
Le llamamos la atención, ya que el Sr. Ramos no se preocupa ni poco ni mucho de nuestra salud, y nó solo de la nuestra, sino también de la suya, puesto que se trata de un asunto que a la vez de ser antihigiénico, resulta hasta vergoroso.  
Se trata, que dada la época veraniega en que nos encontramos, son muchos los casos que pululan por las calles de nuestra capital ya están hidrófobos ó nó, y en vista de esto, el Sr. Ramos, ha ordenado a sus subordinados suministrar a los canes la tan consabida «lingüita»; pero no es solo esto, sino que después de morir estos animales, se dejan horas enteras en medio del arroyo y en lugares que pueden ocasionar serios disgustos a los transeúntes y a los habitantes de este desgraciado Alicante.  
El miércoles tuvimos el disgusto de ver unos cuantos canes muertos en la subida del Paseo de Méndez Núñez, al lado del mercado Soto, y enojosa de esos animales toda una legión de moscas; también se de suponer que han tomado como depósito para dejarlos, los solares existentes en la Plaza de Balma, por cuanto allí se contaban por docenas los perros que habia muertos, y por millares los moscos.

¿No es una vergüenza que se maten los canes con «lingüitas», y se dejen durante horas enteras esos cadáveres en medio del arroyo?  
¿No es eso antihigiénico?  
Ya que el Sr. Ramos ni como alcalde, ni como médico que es, se preocupa de la salud del vecindario, hégole el señor Gasset, y así lo agradeceremos con toda el alma, piésvil evitar un espectáculo bochornoso y asqueroso.

¡Qué vergüenza! ¡en el Rif ocurre lo que aquí!  
¿Nos atenderán?

E.

ROYALES es el mejor chocolate que toma todo el mundo.

**PASTOR, cirujano-dentista**  
**Clinica especial**  
de enfermedades de la boca.  
Se construyen aparatos protésicos en oro y caucho, desde los precios más económicos a los más elevados.  
Altamira 6, pral. (antes Princesa).

**Nota discordante**  
Son varias las bandas de música contratadas para los festejos, y ahora nos hemos enterado que nuestro ayuntamiento ha incurrido en un gran error no habiendo contratado a la brillante Banda del Regimiento de la Princesa de esta capital.

Bien está que no se haya olvidado a las bandas de la provincia, pero también debió contratarse a dicha banda local. También se debió contratar a la música de la vecina ciudad de Muchamiel cuya popularidad es bien general y por lo tanto bien conocida de los forasteros, que con su visita nos honran.  
Todavía, señor alcalde, es tiempo de evitar estos lamentables olvidos, que aún quedan fiestas y todos tienen el mismo derecho.

**Doctor Navarrete**  
Especialista en enfermedades de la Garganta, Nariz, Oídos y Ojos  
Horas de consulta: De 11 a 1 y de 3 a 5  
San Fernando 10-a.º.

**Fiestas en la calle de Trafalgar**  
El alcalde pedáneo del distrito de San Antón, de esta Ciudad, don Vicente Antón Bernabeu, en nombre de la Comisión organizadora de los festejos que anualmente celebran los vecinos de la calle de Trafalgar, nos remite para su inserción en nuestro diario el original del siguiente

**PROGRAMA**  
Día 19 de Agosto.—A las 10 de la noche darán principio las fiestas con una brillante retreta por la Banda de música de la Beneficencia, dulzaina y tamboril y disparo de morteretes.  
Día 20.—A la madrugada, diána por la quinzana y tamboril y disparos de morteretes, por la tarde a las cuatro grandes corridas de pollos y cucañas y otros festejos y por la noche a las nueve verbena.  
Día 21.—Como el día anterior, por la mañana diána y disparos de morteretes.  
A las diez reparto de bonos para los pobres del referido distrito.

**Fábrica de licores y anisados**  
— DE —  
**SALVADOR COSTA LICOR**  
**EL MEJOR ESTOMACAL DEL MUNDO**  
De una a 4 copas de este licor calma inmediatamente los dolores que producen los alimentos en el estómago en estado de irritabilidad extrema.  
FÍDASE EN CAFÉS, FONDAS Y ULTRAMARINOS  
Depósito exclusivo en Murcia: Casa Pedroño.—En Alicante: Altamira, 19.—En Madrid: Colmenares, 12.—Cartagena, Duque, 32.  
PARA LOS PEDIDOS DIRIGIRSE AL REPRESENTANTE EN ALICANTE  
D. MIGUEL ALIAGA, Carretera de San Vicente, 69.—Los Argales

A las cuatro de la tarde, corridas de pollos y otros festejos y por la noche. Concurso de Mantones de Manila, adjudicando un premio en metálico el mejor y danzas de Enanos-Cabezudos.

Día 22.—Por la mañana diána y disparo de morteretes.  
Por la tarde corridas de pollos y cucañas.  
Por la noche a las 9 grande verbena y cinematógrafo público, amenizando el espectáculo la Banda de Beneficencia y la tradicional dulzaina y el tamboril.

Día 23.—Diána y disparo de morteretes, corridas de pollos y cucañas y por la noche cinematógrafo público danzas de Enanos cabezudos.  
Día 24.—Diána por la Banda de Beneficencia, dulzaina y tamboril y a las 10 reparto del tradicional «panquemao» entre los vecinos de la referida calle de Trafalgar.

Por la noche verbena amenizada por la brillante Banda de Beneficencia, dulzaina y tamboril, terminando a las 12 de la noche las fiestas, con un bonito castillo de fuegos artificiales que será compuesto y disparado por un inteligente profesional.  
Y... hasta el año que viene.  
M. S. R.

**Ventiladores**  
de mesa, pared y techo a precios de fábrica.—Plaza de Chapí, 7.

**Se compra**  
Una escalera pequeña de lianas de caescol.

**CERESITE**  
Véase anuncio 4.º plana.

**Liquidación de calzado**  
A precios baratísimos, se vende Estantería, Caja de caudales, incombustible y un gran cristal para escaparate.  
Plaza del Teatro, 7, Zapatería.

**La Voz Primitiva**  
"BISCAIA"  
Este antiguo y acreditado servicio diario de encargos a domicilio entre Alicante y Madrid, sigue en las mismas cosas.  
En Alicante:  
Zaragoza, 5.  
En Madrid:  
Puerta Atocha, 6

DE TOROS

Lo de ayer



Como el día de San Pedro dejaron «tan bien» plantada la bandera, los tres diestros que ayer tarde toraban, (excepto Tonic Fuentes, el chico de la elegancia, que constituyó el «clou» de la fiesta «taurina», y que era lo único «nuevo» que el cartel nos presentaba) como quedaron, repito, á una «altura» inusitada hasta el punto que la gente salió del circo escasada, con razón pensamos todos, que ayer, sería la plaza algo así como un desierto igual al de don Juan. Vea el lector si no es cierta la apreciación indicada: «Gallo» entonces y ahora «Gallo» el mismo «Bomba» de «arras», el mismísimo «Machaco», y moriscos de Veragua y los de Santa Coloma que fueron toros... de guasa. Pero «La Taurina» tiene más suerte que un gato paiza para arriba, como dicen más de cuatro y aunque francamente no vimos el circo de bot» en boca, la plaza presentaba buea aspecto sin decir que se ganara. Y hasta de ripios, ya que en los veratros que sirven de prómbulo, los hay para adoquinar la calle de San Vicente, «lo cual» que puede disponer de ellos el municipio. El día «Eolo», encargado de la sección de vientos por si ustedes no se habían enterado, no se gasta la bromita de traerlos unas nubes que vierten su líquido con una «oportunidad deliciosa». ¡Mire usted que llover en día de toros, aquí, donde para caer cuatro gotas, hay que poner trenes especiales! La empresa parece que se huele la tostada, y tiene la «precaución» de no dar á los espectadores la mitad de la entrada, por si se terciara devolver el dinero. Menos mal que no hubo ocasión, y lo de las nubes no pasó de la categoría de bromo, que, si nó, el conflicto es de los que forma época. Tal pánico da á la empresa tener que devolver el dinero, que hasta el presidente azoma en el palco grande, algunos minutos antes de la hora legal. Primera bronca. Susna el pasadoble de rúbrica, salen las cuadrillas y se ganan la primera pila en vista del buen gusto de boca que dieron el 29 de Junio. Empieza á llover. De lo que ocurre en el primer toro casi no me entero, porque para subir y bajar del tendido á la grada y de la grada al tendido, no tengo tiempo. Pero entre idas y venidas, tomo los apuntes que puedo y que son estos: **Primero** De Veragua y epónimo «Matacaballos». Es grande, colorao y con buenas velas. Toma cuatro ó cinco puyazos, después de adornarse Fuentes con unos cuantos lances. Lluvia. Ha derriado tres veces y extiende la papeleta de defunción á un jaco. ¡Que llueva! ¡Que llueva! ¡La virgen de la Cueva! ¡Que gracia la de estas nubes! Los chicos de D. Antonio, pzaños por agua como cualquier huevo vulgar, prenden los rebilates. Y don Antonio se va á la fiara, que al enemigo bufando espera. Mejor dicho, es... breve, porque el animalito, noblote como él solo, va donde le llaman. Fuentes viste perla y oro. Un poco movido, empieza con pases de pitón á pitón, con poco lucimiento. Cuando lo cree conveniente, perfila y deja media de poco efecto, á la que sigue una serie de intentos de descabello que aburren al publicito. El puntillero alivia de penas á «Matacaballos»... y sigue lloviendo. **Segundo** Cesta de Santa Coloma; lleva de nombre «Judío». ¡Vaya un toro, caballero! ¡Vaya un tío! Ricardo, entusiasma á la concurrencia, parando los pies al cornúpeto con verónicas, navarras y faroles. Los jolés se oyen en Tabarca. La cosa se anima; señores, me alegro, ¡que que ello me indica

que empieza lo bueno. Ricardo echa al resto al primer envite ¡el chico trabaja buscando el desquite! «Judío» es bravo, y de poder, y toma cuatro varas, ocasionando tres batacazos y desparzurrando un jaco. Bomba y Machaco se lucen en quites, haciendo monerías; abaniquan al bicho, le colocan la montera en el testuz... ¡la órdirgi! El público se entusiasma ante tamañas finuras, ¡y hasta el sol rasga las nubes y aparece en las alturas! Patatero prende un par al cuarto y otro Mercurio. Repiten y se les aplaude. Y Bomba coge los trastos saludá á la presidencia, y con semblante risueño, da comienzo á su faena. Una faena superior, consta. Empieza con uno natural y los dá de rodillas y en redondo, vistosísimos y de día de fiesta. Segunda edición de ¡olé! Pincha bien. Más pases vistosos y otro pinchazo bueno. Más trapo y deja media perpendicular, delantera. Al primer intento descabella y dá la vuelta al ruido, oyendo una estruendosa ovación. El chico se ha desquitado y la ovación se ha ganado. ¡Es una filigranita este Bombita! **Tercero** Del Duque, jabonero ciego y atiende por Borriguero. Es un animal de libras y cornipretao. De salida llega hasta las tablas, dando señales de bravura. Derriba á un piquero y hacen un quite lucidísimo Machaco y Bomba. Palmas. Se arriba á los de supra cuatro veces más, por dos caídas y un penquiciado. «Machaco» coje los pases, y marcha hacia «Borriguero» y tras preparar al bicho coloca un par al cuarto. Repita otro par el chico que se aplaude por lo bueno, y con otro cuarteando da fin el muchacho al tercio. Coje el percal y va á entenderse de nuevo con el de Veragua. Realiza una faena de valiente, y nerviosillo (que es su característica), da pases en redondo y de pecho. Sigue valiente pero un poquitin embarrullado; entra desde respetable distancia para dejar un pinchazo en su sitio. Más percal y otro pinchazo regular cuarteando. Se encorajina y busca la revancha. Entra de nuevo y deja una soberbia estocada que hace doblar al pavo. Ovación y recogida de sombreros. **Cuarto** Negro zaino, de Santa Coloma y de nombre de pila Luceta, con buenas herramientas un poco gachas. Sin querer recibe un rellonazo. El «Gallo» sale á la arena para hacer un quite soberbio, que finaliza tocando el testuz al toro. El de Santa Coloma es voluntarioso y toma siete varas. En un quite, Gallo se luce en un ferolillo que se le aplaude. También quiere desquitarse el Gallo y empieza bien. ¡Dios haga que el gran artista nos emocione y... amén! Blanquet para bien y Posturas, regular nada más. Coje el calvo los trastos y... lo dicho, nos emociona. ¡Vaya una faena vistosa, inteligente, artística, nueva! Pasa valiente, entre los pitones, dando puntapiés al hocico del bicho, y cogiéndole las agujas. ¡El colmo de la emoción! El público se entusiasma y muy justamente, pues el Gallo, ¡el Gallo! se nos muestra todo lo artista, todo lo torero que es. Pasa de rodillas, cambiando de mano por detrás, de molinets, de pecho, de robera (de algún modo he de llamarlo) ¡el delirio! ¡Es el Gallo, señores! Se perfila y señala un pinchazo superior. Mas faena artística, de la que no se encuentran palabras para elogiarla y deja media archirequiescens superior que tumba al toro como una pelota. ¡La puntilla pal gato! Ovación delirante: sombreros, puros, pañuelos, puños, abajetas... ¡Hay que descubrir! **Quinto** «Segundo», no rectifico no; es que el animalito se llama así: «Segundo», y fué toro en quinto lugar. No confundir. Pertenece á Santa Coloma, luce el número 138, y es negro con bragas. Veroniquado por Fuentes, que no está en pleno dominio de sus facultades, pasa á entenderse con los de supra, á los que se arriba seis veces, desmontándolos apartadamente tres. El «Gallo» se luce en quites, aplaudiéndose especialmente uno de ellos. Pero, Fuentes, ¿era tío que quiere decir, Dios mío? Riflen los banderilleros, no se entienden los piqueros. Está atontada la fiara y usted, maestro... en la higuera. Llega el desbarajuste al extremo, de que, sin pravia orden del presidente se deciden á parar los chicos, que en el calor de la discusión, no ven que los de las picas aun están en acción. Por fin cambia el tercio y parcan Guerra y Alvarado. El primero muy bien. El veterano don Antonio, sale del paso con el trapo, haciendo una faena vulgar y con exageradas precauciones sin haber por qué. Pincha en hueso y deja media con dramame que hace doblar al bicho. La puntilla pasaporta á «Segundo» Palmas al veterano. **Sexto** Se spillida «Soñando» y es de Veragua. Viste terno melococón ciao. Ricardito le para los «pises» con verónicas que se le aplauden mucho. «Soñando», bien despierto, toma cinco varas proporcionando tres batacazos. Pasa á mejor vida un jaco. Se lucen mucho en los quites los muchachos, y se aplaude mucho á Bomba y á Machaco; y esta, una vez, toca el morro del morriaco. Resulta una lidia alegre, porque los maestros se empujan en agrado. El peonaje se porta superiormente. A son de música, prende Bomba un buen par y Barquero y Morenito cierran el tercio. Y allá va Bombita, el del compis grande, el de la sonrisa, el que tiene muchos, muchos que lo admiran, el que el ventinueve resultó una fi fi y que ayer estaba que daba alegría verle hacer monadas con arte y maestría. Hace una faena que si no me admira demuestra que el chico tiene valentía. Es breve el muchacho y presto se tira, pero no se luce porque en hueso pincha. Sigue con la sábana que el bicho domina, y pincha de nuevo y tampoco aiza. Se pone palmático dando más cortina, y desde los baños á fondo se tira dejando una corta de tercera fila. El toro se acuesta para que no digan y al final felicis previsa la puntilla. **Séptimo** De Santa Coloma, llamado «Vizcaino», núm. 164, negro meano. Le para los pies Machaco con valentía y conciencia, y sus verónicas de «olé» le aplauden la concurrencia. «Vizcaino» aguanta seis picotazos, por una caída. Y con los paos ni fi, ni fi, ni Conejillo ni Casarú. Solito, hace Machaco una faena movida y bosa, para soltar un gollotazo que le pita el público. **Octavo** De Veragua, negro bragao y bien armado; es un precioso ejemplar. Liámase el bicho «Ratón», y nos resulta un gusón muy guapo y muy cobardón. Rebrincando, asustado, poniendo empeño en manifestar su mansedumbre, recibe tres resguños de los de supra. El chico no vuelve la cara de modo indocoreto y se salva por verdadero milagro. Gallo y Bomba procuran animar al tercio. Se pasa á otra cosa y Blanquet y su compañero, van de cabeza para parar. Vistas las condiciones del animal, so-

lo se espera ver al Gallo con los trastos en la mano para que nos suelte su repertorio de espantús. ¡Magras! Los que tal esperan se quedan con las ganas, pues Rafael hace una de las faenas más monumentales que desde mucho tiempo acá, se han visto en nuestro circo taurino. El toro da arrancadas peligrosas y el Gallo demuestra tener riñones, pasando de cerca. El toro esta buido, y el Gallo lo recoge, y se hace con él. El toro es buyo, y el Gallo con su mulero de maestrizo, hace bravo al bicho. Y su faena es emocionante inteligente, de mucha valentía, metido siempre entre pitones, contentándolo. Una faena laboriosa, concienzuda, monumental á la que da fin con media en todo lo alto, arohisuperior que acaba con el verguño. La ovación es delirante. Todo es poco. El diestro es sacado en hombros de la plaza. **Resumen** Héroe de la tarde, indiscutiblemente, Gallo. Es un aristote de lo que acostumbra á la muchedumbre. Segundo héroe, Bomba, que vino á desquitarse y se desquitó con creces. Es un señor torero, que no en balde ocupa un lugar preferente en primera fila. Machaco, se desquitó también que por algo es Machaco. Fuentes se concretó á cumplir pues no estaba en pleno dominio de sus facultades. Los toros bravos y con poder menos el último que era buyo. El público salió satisfecho. La presidencia á cargo del Sr. Palazon, casi acertada. Lo que no perdono es que saliera al palco antes de tiempo. **CAMELO** **De viaje** Anoche mismo salieron de Alicante, los diestros siguientes: «Gallo» para Madrid y San Sebastián. «Bomba», para Sanlúcar de Barrameda y Fuentes para Logroño. **LA DEL 13** Ya está ultimado el cartel para corrida del 13. En sustitución de Belmonte, vendrá Paco Madrid, y como el público esperaba ver en el cartel dos diestros sustituido del fenómeno, en unión de Jozelito el Gallo, se cree que la empresa rehsjerá el precio de entradas y localidades, puesto que además de Jozelito, solo viene Paco Madrid. **ZAPATERÍA** Para calzar bien con comodidad y elegancia, SE OURA EL MADRILEÑO. Especialidad en la medida. Mayor, número 45.—Alicante. **TELEGRAMAS** Se solucionó Badajoz.—Se ha solucionado satisfactoriamente la huelga de ganaderos y pastores que estalló en Buenvenida. **Temblores de tierra** Toledo.—Se han registrado en el sismógrafo, intensos temblores de tierra. En Almería también se ha observado el mismo fenómeno. **Convenio** Madrid.—El ministro de Hacienda, el director de Aduanas y el jefe de la sección de Comercio, se reunieron para estudiar el convenio de comercio con Portugal. **Regatas** Santander.—En las regatas de crucero celebradas ayer, ganó el primero el «Hispania», que iba patronado por la reina. **Banquete** Santander.—En la isla Pedrera, se celebró después de las regatas un banquete al que asistieron los reyes, príncipes, infantas y autoridades. Brindó el rey, por la fraternidad de todos los clubs de regatas. **Reservados** Madrid.—Se mostraron reservados Jimeno y Luque, que en el Ministerio de la Guerra, conferenciaron extensamente acerca de los sucesos de Marruecos. **Mejorado** Lisboa.—Se encuentra mejorado de la enfermedad que padecía, D. Manuel Arriga, presidente de la república portuguesa.

La actitud ha sido muy aplaudida en Barcelona. **LO QUE DICE EL MINISTRO** Madrid.—El ministro de la gobernación, ha negado que haya despertado desconfianza entre los huelguistas, lo que el gobierno ha dicho en la formula de arreglo. Añadió, que el proyecto será llevado á las cortes. **MITIN** Bar. elons.—Se ha celebrado un mitin obrero. En el auditorio descuellá el elemento femenino. El acto ha dado principio á las cinco de la tarde. Todos los oradores han hecho manifestaciones con vistas á pedir un voto de confianza para el comité de huelga. Se dijo de no acudir al trabajo mientras el comité de huelga no lo acordase. Algunos oradores, refiriéndose á la promesa del ministro, recordaron lo que ocurrió con los obreros ferroviarios, á los que se les prometió el implantamiento de una nueva ley, beneficiosa para ellos, quedando todo reducido en la nada. Un sindicalista, que tomó parte en el mitin, pronunció un discurso enérgico, haciendo historia de la etapa del señor Osorio en el gobierno civil de Barcelona, diciendo que lo mismo le puede ocurrir al Sr. Franco. El delegado del gobernador le llamó al orden. Durante la celebración del mitin se ha notado que había un ambiente desfavorable para la solución del conflicto. **REUNIÓN** Barcelona.—En el gobierno civil, se ha verificado una reunión entre los obreros y el gobernador. La reunión duró mucho tiempo. No han aceptado los obreros, la fórmula de arreglo, propuesta por el ministro de la gobernación. **LA COSA SE PONE MAL** Barcelona.—Después de la reunión celebrada en el gobierno civil el conflicto va tomando serios caracteres. **LAS FABRICAS CERRADAS** Barcelona.—Hasta ahora las fábricas cerradas suman el número de docientas cincuenta y cuatro, hojando veintitres mil ochocientos ochenta y tres obreros. Contando los huelguistas del ramo de aguas hay treinta y siete mil docientos sesenta y cuatro. **LOS FERROVIARIOS** Barcelona.—Se ha reunido los obreros ferroviarios catalanes, para cambiar impresiones sobre la conducta que deban tomar ante el actual conflicto. Se ignoran los acuerdos tomados. **OTRO MITIN** Barcelona.—Se ha verificado un mitin en el Cine de la Montaña. Los oradores combatieron la fórmula de arreglo, aconsejando á los obreros que no entren en las fábricas mientras los patronos no firmen las mejores peticiones por los huelguistas. Algunos oradores también dijeron que no volverían al trabajo hasta que se les liberase á los obreros detenidos. **VISITANDO AL GOBERNADOR** Barcelona.—El gobernador recibió á las familias de los detenidos Miranda y Herrero. El objeto de esta visita era pedir al señor Franco que los citados detenidos fuesen libertados. El gobernador se negó á la petición, pidiéndole entonces las familias que Miranda y Herrero fuesen conducidos á la cárcel. El gobernador, tampoco atendió esta nueva petición. **LOS OBREROS NO ACEPTAN** Barcelona.—Por unanimidad se ha acordado el no aceptar la formula de arreglo, propuesta por el ministro de la gobernación. Este acuerdo ha sido tomado en los dos mitines celebrados en esta. **CONFERENCIA** Barcelona.—Los señores Wuyler y el gobernador han conferenciado extensamente. De lo que trataron en la conferencia guardan gran reserva. **LOS DELEGADOS OBREROS** Barcelona.—Han visitado nuevamente al señor gobernador los delegados de los obreros. Estos manifestaron al señor Franco que aceptarían las bases de arreglo, siempre que estas empezasen á regir tan pronto se solucionase el conflicto. También dijeron que la Federación general del trabajo se había encargado de dirigir la huelga. **LA HUELGA GENERAL** Barcelona.—Existe la creencia que esta misma tarde se declarará la huelga general. Con tales versiones se han adoptado grandes precauciones.

DE MARRUECOS **Nuevo ataque** Madrid.—Según comunican de Tetuán, los marcos atacaron á las fuerzas regulares que regresaban de Laucien con todo un convoy. El enemigo se acercó al campo y fué rechazado por los cañones de la Alcazaba. **¿Y la orden?** Madrid.—No obstante las órdenes severas del gobernador, participan de Tángier, que han llegado á dicho punto, muchos pasajeros, procedentes de Tetuán. **De Tetuán** Madrid.—Se sabe que en Tetuán se realiza sin dificultades el comercio de armas, plomo y salitre. Los moros hacen numerosas compras. **Tranquilidad** Madrid.—Las últimas noticias recibidas de Marruecos, acusan tranquilidad en todo el territorio. **NOTARÍA** El nuevo Notario de esta capital D. Enrique Albert, ha abisto su despacho en el Portico de Ansaldo, n.º 2. **LA AVIACIÓN EN ALICANTE** **Sensible accidente** Ayer tarde, en el campo de aviación del Tiro nacional, ocurrió un sensible desgracia, que de todas veras lamentamos. El joven de 32 años de edad, José Casares, natural de Granada, y ayudante del aviador Damazal, quiso realizar algunas pruebas en el aparato con objeto de ver las condiciones de su funcionamiento, y dejarlo preparado para la fiesta de esta tarde. La hélice del aparato, giró en sentido contrario arrojando al joven Casares que resultó con la ruptura del antebrazo derecho y el fémur izquierdo. Avizada por teléfono la desgracia, á las autoridades de Alicante, salieron de aquí, en automóvil una comisión de la Cruz Roja y otra de la Casa de Socorro. El herido fué curado por los médicos de ambas instituciones, siendo luego trasladado al Hospital de San Juan de Dios, en una cama la conducida por individuos de la Cruz Roja. El estado del herido esta mañana, era satisfactorio dentro de la gravedad. **Se venden** tubos de hierro fundido, con neovos de 3 metros de largos por 12 centímetros de luz, para conducción de aguas. Píezse Reina Victoria núm. 19, Alicante. **PLAZA DE TOROS** **Teatro** Anoche se representó por primera vez en este teatro «La Corte de Farón». La representación de esta obra dió lugar á que la tiple comá a, señora Manguera, se luciese cantando los couplets del «chablonio». El público le aplaudió al finalizar los couplets. La interpretación que dió la señorita Gurina el papel de Loia, dejó mucho que desear. Y eso que el papel no es difícil. Direreta la mujer de Farón ó sea la Casenova. El papel de Casto Joté, corrió á cargo del señor Gallego, el que estuvo insuperable. Omitir de Zitate, llenó á la perfección su cometido. Holguin y Agulló, coadyuvaron á la mejor interpretación de la obra. Los coros desiguales. Se me olvidaba consignar que las señoritas Leonis, Manguera y Meajo hicieron tres viudas aceptables. J. C. **El Conflicto Catalán** **MANEJOS DE LOS SINDICALISTAS** Madrid.—El señor Alba, ha dicho á los periodistas, que los huelguistas persisten en actitud pacífica, no obstante la campaña agitadora, observada por los elementos sindicalistas para que se plantee cuanto antes el paro general. **LOS PATRONOS** Barcelona.—Los patronos han aceptado la fórmula de arreglo propuesta por el ministro de la gobernación.

El día «Eolo», encargado de la sección de vientos por si ustedes no se habían enterado, no se gasta la bromita de traerlos unas nubes que vierten su líquido con una «oportunidad deliciosa». ¡Mire usted que llover en día de toros, aquí, donde para caer cuatro gotas, hay que poner trenes especiales! La empresa parece que se huele la tostada, y tiene la «precaución» de no dar á los espectadores la mitad de la entrada, por si se terciara devolver el dinero. Menos mal que no hubo ocasión, y lo de las nubes no pasó de la categoría de bromo, que, si nó, el conflicto es de los que forma época. Tal pánico da á la empresa tener que devolver el dinero, que hasta el presidente azoma en el palco grande, algunos minutos antes de la hora legal. Primera bronca. Susna el pasadoble de rúbrica, salen las cuadrillas y se ganan la primera pila en vista del buen gusto de boca que dieron el 29 de Junio. Empieza á llover. De lo que ocurre en el primer toro casi no me entero, porque para subir y bajar del tendido á la grada y de la grada al tendido, no tengo tiempo. Pero entre idas y venidas, tomo los apuntes que puedo y que son estos: **Primero** De Veragua y epónimo «Matacaballos». Es grande, colorao y con buenas velas. Toma cuatro ó cinco puyazos, después de adornarse Fuentes con unos cuantos lances. Lluvia. Ha derriado tres veces y extiende la papeleta de defunción á un jaco. ¡Que llueva! ¡Que llueva! ¡La virgen de la Cueva! ¡Que gracia la de estas nubes! Los chicos de D. Antonio, pzaños por agua como cualquier huevo vulgar, prenden los rebilates. Y don Antonio se va á la fiara, que al enemigo bufando espera. Mejor dicho, es... breve, porque el animalito, noblote como él solo, va donde le llaman. Fuentes viste perla y oro. Un poco movido, empieza con pases de pitón á pitón, con poco lucimiento. Cuando lo cree conveniente, perfila y deja media de poco efecto, á la que sigue una serie de intentos de descabello que aburren al publicito. El puntillero alivia de penas á «Matacaballos»... y sigue lloviendo. **Segundo** Cesta de Santa Coloma; lleva de nombre «Judío». ¡Vaya un toro, caballero! ¡Vaya un tío! Ricardo, entusiasma á la concurrencia, parando los pies al cornúpeto con verónicas, navarras y faroles. Los jolés se oyen en Tabarca. La cosa se anima; señores, me alegro, ¡que que ello me indica

Alicante en fiestas

Esta mañana a las once, se verificará en el salón de actos del palacio consistorial, la entrega de premios a las señoras y señoritas agraciadas en el concurso de mantones de Manila y peinados en el paseo de Gomis.

LAS DE HOY

Por la mañana, diáscara. Por la tarde, de seis a ocho y en el polígono del Tiro nacional, realizarán magníficos y asombrosos vuelos los aviadores Damaz y Lavateur.

PARA MAÑANA

Durante las primeras horas de la mañana, se celebraran alegres diáscaras y danzas, por la comparencia de señores.

Interesante

Desde el 1.º de Julio se venderá la Lámpara EGMAE irrompible a 2 PESETAS. Quien a este precio va a dejar de comprar la EGMAE. Adoptada en todos los países del mundo.

Mas de Marruecos

El señor Morales. Rincón del Medak. Hoy habrá llegado a Teñu el delegado de fomento señor Morales.

Suicidio

Tetuán.—Se ha suicidado el sargento del parque móvil de Artillería Isabolo Dueñas Pérez.

En automóvil

Tetuán.—El correo entre Ceuta y Tetuán se hace con automóviles del Estado.

Comandante que mejora

Ceuta.—El comandante del regimiento de Wade-Rás, señor González Pola, sigue mejorando de las heridas que sufrió en el combate de Rucenti.

El Cuerpo de Seguridad

Melilla.—Ayer principió a presentar servicio en esta plaza la sección del Cuerpo de Seguridad.

El general Jordana

Madrid.—Mañana pasará revista el general Jordana al regimiento de Artillería de montaña de Melilla.

El regimiento se reconcentrará en Sidi Enkara, de Beni Ridal.

Tram hospital

Sevilla.—Ha llegado un tren hospital sobre eso de las doce. En el vienes setenta heridos.

Heridos y enfermos

Ceuta.—(Jueves, mañana). El remolcador Manuel María trajo ayer, procedentes del Rincon, 53 enfermos de tropa.

Entierro

Melilla.—Se ha verificado el sepelio del cadáver del guardia civil Andrés Orellana, muerto en el tiroto sostenido con los moros al pretender estos robar en el sitio conocido por «Calomarró».

Detención

Tetuán.—Cerca del río Martín han sido detenidos tres moros exesigres. La detención la practicaron fuerzas del regimiento de caballería de Victoria.

Profesora en partos

Doña Mercedes Samper Requero, calle de San Vicente, núm. 26, Alicante.

Crónica de sucesos

Detenido. Han ingresado en la cárcel los conocidos canteeristas Melcher Laura y Luis González, los que se encontraban en la vía pública cometiendo actos inmorales.

Denuncia

El vigilante nocturno núm. 40, ha presentado una denuncia contra los vecinos de la casa de la calle de San Rafael, núm. 16, por haber promovido escándalo la noche pasada a más de haberse negado a dar el nombre al citado individuo.

Casa de Socorro

Durante las últimas veinticuatro horas se han practicado en este benéfico establecimiento las siguientes curaciones:

Curaciones de momento. 0. Curaciones quirúrgicas, 8.

Guardia para mañana.

La guardia para mañana estará a cargo de los médicos don Vicente Sguí y don Alvaro Gómez. Practicante, don Deogracia Cova.

CLINICA Médico-Quirúrgica DE JUAN ALBERT BLASCO

Consulta general. Especialista en enfermedades de la infancia. Curación del reumatismo por las inyecciones de suero oxigenado. Consultas, de 9 a 11 mañana y de 3 a 5 tarde. Gratis a los pobres los martes y sábados, de 1 a 4. Calle Canalejas, 2, bajo, derecha.

Una agresión

En Granja de Rocamora, Tomás Ramón Gómez, agredió con un palo a María Rocamora Rocamora, causándole varias lesiones de importancia y amenazando de muerte a Francisco Ramón Rocamora.

¡¡Atención!!

El chocolate marca ALHAMBRA DE GRANADA se ha hecho indispensable por su exquisita calidad. En breve aparecerá una nueva creación de dicho producto: TABLETTES ALHAMBRA. Exigiese la marca.

Un hurto original

En Alcoy y en virtud de denuncia, han sido detenidos Emilio Mataix Bartolomé, Adela Bernabau Payá y Pilar Iborra Rives, como presuntos autores de un hurto de cuatro títulos de la Deuda Perpetua Española, al 4 por 100 interior, importantes 15.500 nominales.

Se ha ordenado también la detención de Antonio Jordá Payá (s) Mora, ordinario de Alcoy a Valencia.

Se evitarse fatulencias. ¿Queréis no tener hinchazón de estómago? ¿Queréis no tener sequedad de boca? ¿Queréis no tener náuseas? ¿Queréis evincar normalmente? ¿Queréis, en una palabra, normalizar el funcionamiento de vuestro estómago e intestinos, hacer buenas digestiones y recuperar la alegría y gusto de vivir? Prescibid una sola cosa: el ANTICASTRALSICO VICENTE.

¿es conveniente de que no hay panacea que se le pueda igualar. Frecde de la caja, a pesetas.—De venta, en la Farmacia del autor, (Mayer, 36, Monóvar) y en otras.

Depósitos en Alicante: Droguería de Zenajio Romero, calle de Alcazira y en la de Francisco Ribart, Parroquia ss.

Hurto de almendras

En Ceipe se cometió un hurto de almendras en la propiedad de los herederos de D.ª Josefa Marques Torres y en la denuncia se inculpa a Tomás Mestre Avargues.

Se alquila

planta baja para alcazira en la calle de Artilleros n.º 1. ración en la Plaza San Cristóbal n.º 1. Tienda.

Taller de modista

Se confeccionan trajes para señora y niña, corsets, flores, ramos de zahara para desposadas y niñas de primera comunión, equipos de novia y toda clase de ropa blanca.—Calle del Gallo, núm. 2.

Ventiladores

de mesa, pared y techo a precios de fábrica.—Plaza de Chapí, 7.

El veraneo de los reyes

Santander.—A las diez y cuarto llegó el suello el rey, acompañado del infante don Felipe y del señor Carraga. Al poco rato llegó otro automóvil, ocupado por la reina, el infante don Carlos y su hijo Alfonso.

Almuerzo

Santander.—Han sido invitados para almorzar con S. S. M. M. el capitán general, don Julio Domingo Barán y el comandante del «Girald», señor Nuñez.

Las regatas

Santander.—Se han verificado con gran animación, dando el siguiente resultado: Serie de ocho metros.—Primer premio, copa del Gran Casino, «Sogalinda V.» de Bilbao. Segundo premio «Carman», de Santander.

La regata de la tarde fue para las pruebas definitivas por las copas Clark y de Santander.

Se celebró con viento Noroeste, más flojo que por la mañana.

Este señor quedó en posesión de las copas Clark y Santander.

Los reyes jugaron varios partidos. Anochecido regresaron a Palacio.

Los reyes han estado en el campo de tenis, que posee la «Real sociedad de la wa-tennis de Santander».

acompañando a los reyes iban los infantes don Carlos, doña Luisa, don Felipe, don Raniero y don Alfonso.

En el campo de la citada sociedad se hallaba lo más florido de la aristocracia santanderina.

Los reyes jugaron varios partidos. Anochecido regresaron a Palacio.

Se alquila un piso amueblado en la calle del Parque, núm. 13.

Movimiento del puerto BUQUES ENTRADOS

Crucero «Princesa de Asturias», de Valencia. Golea Italiana «Gozza P», de Civitavecchia.

Laud «Joven Trinidad», de Orán. Id. «Paquita», de Aguas de Tarifa. Id. «San Vicente», de id.

DESPACHADOS Vapor «Turia», para Orán.

NOTICIAS

Se ha separado de la redacción de «Eco de Levante», nuestro querido compañero en la Prensa don Antonio Lozano (O'lanzo).

Ayer se empezaron a dar las degustaciones del verdadero MALTE KNEIPP y en vista del éxito que tuvo, continuarán dándose en diferentes establecimientos de esta capital, pusa la casa MULLER HERMANOS de Barcelona, que es la introducida en España de este producto, quiere que se conozca y no se confunda con otros Maltes que pretenden imitar el verdadero sustituto del café MALTE KNEIPP.

Registro civil

Nacimientos.—Palma Asensi Tevar, Isabel Vilho Moya, Clotilde Gregorio Fuentes, Julia Más Arenas, Luisa Arques Botella y María Fuster Campillo. Defunciones.—Francisco Montalva Moltó Cruz Rioja. Matrimonios.—Ninguno.

PARTOS.—Josefa Grau Santacreu profesora en partos.—Academia preparatoria para cursar dicha carrera.—San Vito 61, Alicante.

VENTA Y COMPRA.—De muebles usados a precios de competencia.—Zaragoza, 2, bajo.

Los baños de mar estan muy recomendados para combatir los temperamentos esofrolitos y linfáticos para combatir el reumatismo de los niños; pero conviene tomar al mismo tiempo el «Vino yodotónico fortificado del Doctor Aguiló que combata dichas enfermedades ayudando además al desarrollo y crecimiento de los niños.

De venta Farmacia del Doctor Aguiló Mayor 51, frente a las Casas Consistoriales.

EL PILUHOL es el específico más racional para la conservación del cabello.

Una aplicación cada dos días con una esponjita, sana los líquidos que forman la sustancia pilosa y en su consecuencia, se evita la caída del cabello. Y como a la vez favorece la secreción de las materias que los colorean, no es posible que con el empleo del PILUHOL puedan salir las canas.

No mancha las manos ni las ropas precio del frasco 3 pts. De venta en todas las farmacias.

SE NECESITAN agentes con buenas relaciones para trabajar asunto fácil, tanto en la capital como en los pueblos. Dirigirse a don José Llorca, Navas, número 10 principal de 11 a 1 mañana y de 3 a 5 tarde ó por correo.

GRAN CAFE ESPAÑOL.—De Enrique Llanusa, café exquisito, Heeres y helados.

Los jueves y domingos grandes conciertos por el quinteto Roger-Sánchez.

FRETERIA, Guinealla y Bateria de Coctas de Agustá Mera. Mayer, 39 y San Nicolás, 1.

CARIDAD.—La Imprenta de las personas caritativas una familia pobre, falta de todo recurso y que habita en la calle del Gallo núm. 34, bajo.

AMA DE CRIA.—Se necesita para criar en su domicilio. Razón, calle de la Concepción, núm. 13.

En el entepuerto ha fondeado el buque de nuestra marina de guerra, «Princesa de Asturias».

Han llegado a esta población el segundo teniente de infantería don Juan Díaz, y el aludano de caballería don Andrés Antequera.

El juzgado de instrucción de Villajoyosa cita para que comparezca en el término de diez días, al procesado José Marco Torinte.

En el gobierno civil se ha recibido el título de Licenciado en Medicina y Cirujía, a favor de don Ignacio Liorena Pascual.

El juez del regimiento de la princona instruye sumario contra Francisco Frances Romera, por falta de concentración a fia.

En la centran de Teléfonos se encuentra detenido por no encontrar el destinatario, el telefonista siguiente: De Murcia: José Abellán Infanta 27.

FOTÓGRAFOS!

Se vende en buenas condiciones una galería fotográfica muy acreditada y con buena clientela. Darán razón en la calle de Bailén número 4, Pianos, Alicante.

LIQUID VENTER

El mejor y de más positivos resultados para la conservación y limpieza de mantiles y toda clase de obras de ebanistería, Pianos, carruajes y automóviles. Devanillo en la FERRERIA FERROCARRIL, Monóvar, núm. 31.

También en esta casa se vende el insustituible insecticida Peract.

GRABADOR

En toda clase de metales. Especialidad en inscripciones y enlazes. Antonio Corres, Plaza Balnear 15, entresuelo.—Alicante.

La Rosa Blanca

ANGELES 24, ALICANTE. Últimas novedades.—Equipos para novias.—Envolturas para recién nacidos.—Delantales.—Pañuelos.—Grandes surtidos en puntillas suizas.—Generos del extranjero y de las casas más importantes de España.

Se alquila

6 trapeasa el Horzo Mallerquina.—Razón Mayor 51, Farmacia.

Piano de ocasión

En buen estado, buenas voces, 85 duros.—Limonos, 6, entresuelo.

García Ruiz

Odontólogo.—Riego 12, bajo. Consulta especial de la boca y dientes, de 10 a 12 y de 3 a 6 y económica para obreros de 9 a 10.

El Condado de Brezce

Gran surtido en Ferrería, Guinealla y Bateria de Coctas. Antonio Ibarra.—Méndez Núñez, 14, Alicante.

Enseñanza rápida

Enseñanza rápida en dos meses de cortar y coser toda clase de ropa blanca y color para señoras y niños; equipos para novias, canastillas para recién nacidos y gorrias de todas clases, a precios muy reducidos.—Torrijos 24 bajo.

Instituto

Sifiliográfico. Enfermedades secretas y de la piel AVENIDA DE GABEA, 12, bajo. Consulta de 11 a 1 para caballeros y de 7 a 9 de la noche para señoras.

Consulta gratis los miércoles y sábados.

concurso eran muchas las habilidades que se exhibieron, siendo de especial mención, un cuarteto de cangrejos, un galáspgo arpista; un solo de mariposa, acompañándose con la guitarra (y que dejó algo que desear por estar la mariposa acotarrada), y luego antes del baile, una cana suntuosa. Dióso principio a la danza, siendo los primeros un galáspgo y una mariposa, que hicieron pasos muy nuevos y celebrados; luego un grillo blanco y una chicharra, que aumentaron en mérito a los precedentes con notable gracia y gallardía. Acabado el baile y encontrándose cansados y fatigados, se pusieron a jugar y una pulga se puso al frente de ellos, inventando bellísimos juegos de prendas, y pare la restitución de ellas impuso al que perdía, penitencias, que consistían en muy agudas discretos sentencias, motas, preguntas y respuestas muy elegantes, de modo que la diversión duró

puede beber en un río; yo te aseguro, que aiento bastante la simplicidad de tu hijo, pero al mismo tiempo, creo que conservando con gentes instruidas, puede llegar a ser más juicioso y tener más entendimiento. Marcolfa.—Quién nació loco no será nunca. Rey.—Quien mal habla bien ensada. Marcolfa.—Quién tiene vicio desde su infancia hasta el sepulcro le alcara. Rey.—bl que no tenga juicio, tenga pluma. Marcolfa.—A mal de muerte ni médico ni medicina. Rey.—Más vale pájaro en mano que ciento volando. Marcolfa.—Pero más vale pájaro en libertad que en jaula de oro. Rey.—Todo derecho tiene su revés. Marcolfa.—Y todas las cabezas suelen tener pelo, pero no todas setos.

»Entonces se mandó hacer un registro en casa de todos los vecinos. »Veinte casas fueron alludadas sin que se encontrara nada en ellas. »Sin embargo, vinieron a la de mi abuelo, y en el granero, escondidos bajo el trigo, se encontraron varios de los efectos robados. »De nada le sirvió el protestar de su inocencia. »Fue llevado a la cárcel en compañía de otros dos amigos a quienes se suponía sus cómplices, y a pesar de la estimación que todo el mundo le profesaba nadie quiso crear en su inocencia, y todos se apartaron de su lado. »La causa se instruyó con rapidez. »Lo que se quería que aquel muchacho deshonrado, y lo consiguieron. »Algunos días después mi abuelo murió ahogado. »Se confiscaron sus bienes, y sus dos hijos y la criada se encontraron en la miseria.

»Y allí, tranquilo y asegado, vivió durante algunos años. »Pero no estaba satisfecho aún la cólera divina. »Aquel hombre, como descendiente del conde de Fuente Santa, tenía que sufrir. »Y si bien él por sí era intachable, tenía su castigo en sus hijos. »Elos eran dos, y sus caracteres no nada se parecían al de su padre. »Orgullosos, insolentes é irritables, desde niños empezaron a demostrar lo que más tarde hablan de ser. »Especialmente el mayor, tenía un genio que a duras penas podía dominar la autoridad paterna. »Mi abuelo, que había aspirado las nuevas ideas que hizo germinar la revolución francesa, no podía menos de tener ideas bastante libres. »Ejercía alguna influencia entre las gentes de los alrededores, y todo el mun-

**DOMICILIO SOCIAL: MADRID**  
Capital desembolsado 5.000.000 de pesetas  
LA ESTRELLA tiene constituido el depósito que exige la Ley  
Seguros contra incendios, sobre la vida, transportes marítimos, torres, paquetes postales y accidentes del trabajo.  
Subdirector en Alicante: D. ENRIQUE GÓMEZ JIMÉNEZ, Concejal, 14

**CUENTO**

**En la ventana**

—¿Güenas noches, niña.  
—Adios, hombre. ¿Ya dice cuenta a tu persona?  
—¿Lo dice porque no viene anoche?  
—Ni anteañoche, ni hace una semana.  
—¿Tienes algún tenedó de libros pa que te lleve la cuenta?  
—No me vengas con sales en farso, que no te sirven. Cuando armái tus relaciones, lo hias con la condición marcos de que no faltara una noche.  
—¿Y no he cumplido mi palabra al pie de la letra? ¿Que no faltas una noche, me dijiste tú. Pues güeno; yo he faltao seis ó siete pa que no sea una sola.  
—Y ahora te vas por donde viniste y he mes concluido.  
—¿Lo dices de corazón ó de labio?  
—De tó corazón. Y más te digo: Con no verte en esta calle estaré en mis anchas.  
—¿Qué añ Po eso te va a ser más difícil. Carculia que me han nombrao guarda nocturno, y precisamente en este distrito.  
—Cuándo pases por aquí apaga el faró.  
—¿Pa no verme? ¡Ay que gracia! No sé si reír ó ponerme serio. ¿Qué se va a creer ni enañando, que de seis noches de ausencia nazca un ovio? Dilo tú.  
—Si; pero como er quere son flores, en fariéndolos er riego de una güena voluntad, se marchitan.  
—¿A mí con palabritas der teatro? Escuchame y verás cancia. Y como tu corazón er mio son tierras a lozanías, por resurta que esas flores vuslven otra vez a fruc... tú... E. cá. ¡Ojú que mulengoligo!  
—¡Ave María! Tienes la lengua que es er pico de una montaña.  
—¿También chingao?  
—Eso es lo que tú quisieras, verme la alegría en la cara.  
—Pero avente a razones, mujé. ¡Tan grandes son tus quejas! Habla. Tú sabes de puro viejo que si lloras, lloro contigo.

al ris, río contigo; al enfriar, usófor contigo; ni duermas, duermo.  
—No, esó que vas a desí no es verdad. ¡Cuidadito!  
—Pero está en futuro. Futuro es que está ar veni ¿Sabes?  
—¿Ar venir Eso? Hay que borrarlo de los escritos, tomo.  
—¿Caerá y que postal Pos hégans tu voluntá. Es, ya me haré yo.  
—Eso es lo mejo que hacemos, tñ en tu casa y yo en la mía.  
—Y D. os en la de tñ. ¡Se acabó el beñón!  
(Guardan silencio breve rato, y Felipe que así se llama el mozo, enciende un cigarro, y después exclama:)  
—Ahora cuando yo me vaya, te vas a ver negra ps encontrá un novio.  
—A puñas los tengo y de mejores proporciones.  
—Por tu mérito personal?  
—Er que hallaste en mí. ¿No te gustó?  
—Las cordiciones sí, pero er esteco que es lo que atrae, no. Mirate al espejo si no te engañas. Tienes los ojos que son puñales en un tomate.  
—Y los tuyos, chiquillo? Te farten las cejas y las pestañas, y parecen los ojos de un frí.  
—No hables, Consolación, no hables. Mira: como tu pescuero no hay otro más largo. Es er saguero. Cuando estás haciendo la digestión de las sopas tienes todavía er postre en er gargüto.  
—Er tayo también es regulá. Tienes que tomé las cosas hirviendo pa que te lleguen templás ó la berrigada, ¡Habrí trasto!  
—¿Y tocante a gracia? ¿Tienes tú la milé ó mi gracia?  
—¿Tú?... En la via se te oye un gorpe. Cuando te bautizaron te echarían la sal desde er coro y se asparrañ en el suelo. ¡Deí que tiene angel ¡Ay! Si fueras purgante, me moría de un espachó y no tomaba de ti ni un buche.  
—Y si tú fueras techo dormía al raso so malango.  
—¿Y tú? ¡So espinal, que tienes me nos carne que un bastón.

**Origen del paraguas**

El paraguas es originario de la antigua China. Todos los pueblos de la antigüedad lo han usado: los egipcios, los asirios, los persas, etc.  
Pero sólo los grandes se servían de él, ya como paraguas ya como parasol ó sombrilla. A que los grandes y magnates siempre tuvieron un esclavo portador de dicho útil, hoviers ó quemara el sol. Los griegos, el pueblo de los grandes patriotas, la cuna de la libertad, no usó de él, por no estar en armonía con sus trajes ni con sus costumbres. No sucedió lo propio con la opulenta y poderosa Roma, en todo magnificente, pues de aquel derivaron el palius que en las grandes solemnidades sirvió para guardar de las inclemencias del cielo a los sumos pontífices, emperadores, reyes y prelados cuando entraban en las ciudades por ellos dominadas.  
El paraguas tendió a generalizarse en el siglo XVI, por Francia é Inglaterra.  
A mediados del siglo XVII tomó un puesto entre las industrias de la Ley; pero qué paraguas! Medían dos metros y medio de altos: desplegados tenían tres metros de circunferencia y pesaban por los menos cinco kilos. Su coste oscilaba entre 20 á 100 pesetas. Los había de cuero, de encerado, de cera acedada, de papel barnizado. En esas condiciones poseer uno era cosa que pocos la tenían y lo transmitían de generación en generación.  
En 1780 tomó forma menos maciza. Empleóse para su fabricación telas llamadas «gras de Tours, gras de Nápoles» y tintinas de color, con guarniciones de fantasía como sombrilla ó parasol, en el siglo XVIII tomó formas más aceptables, llegando a ser un objeto de tocado buscado por el bello sexo.  
Después de varias fases, desde 1825 ha conquistado perfección y elegancia. En 1830 se popularizó en Francia bajo el nombre de «rifard». El peso disminuyó como disminuyó su precio; y hoy son un objeto de lujo, útil y agradable, pues los hay automáticos, habiendo llegado a parearse bastón, que es la perfectibilidad en tal materia.

**Identificación de un diamante**

Para ver si un diamante es bueno hay un procedimiento algo singular; se hace con una aguja un agujerito en una cartulina ó tarjeta y se mira ésta á través del diamante en prueba.  
Si es malo se venán dos agujeritos; si es bueno, uno solo, porque toda piedra imitación del diamante da una luz de reflexión.  
Otro procedimiento nuevo, según dicen, es poner un dedo tras el diamante, salirlo con una lente que aumente bastante, y si se ve á través de la piedra el granito y rayas de la piel del dedo, el diamante es falso; los buenos no dejan ver absolutamente nada.  
Aun estando montada la piedra pue-

**Guía del viajero**

Estaciones de E. Z. A.—Correo de Madrid: sale de Alicante á las 10 horas; llega a Alicante á las ocho horas.—Tren mixto: sale á las 10 horas; llega á las 12 horas.—Correo de Almería: sale á las 12 horas; llega á las 12 horas.—Correo de Almería: sale á las 12 horas; llega á las 12 horas.—Tren mercaderías á Zafra y Torreveja: sale á las 6:30 horas; llega á las 13 horas.—Correo de Murcia: sale á las 4:5 horas; llega á las 11:5 horas.—Tren mercaderías á Zafra y Torreveja: sale á las 4:50 horas; regresa de Riebe á las 12 horas.—Tren corto de Riebe sale á las 13 horas.—Mixto de Murcia llega á las 2:50 horas.  
Ordinario José Valero (s) Curra, sale de la Posada La Unión para Ibi, todos los martes, jueves y sábado á las siete de la mañana.  
Servicios de diligencias.—De la Posada de la Estrella: para Santagola sale á las 14 horas; para Denia, á las 4 y á las 13; para Alcoy, á las 2 horas; para Agost, á las 13 y 13:30.—De la Posada de la Unión: para Agost y Busot, á las 14 horas; para Finestrat y Rellán, á las 13 horas.—De la Posada Nueva: para Busot, Agost y Jijona, á las 14.—De la Posada de Ramis: para Callosa de Enxarri, á las 12.—De la Posada Marroc: para Jijona, á las 12 y á las 13; Callosa de Enxarri y Polop, á las 12:30.

**ESPECTACULOS**

Proyecciones cinematográficas permanentes, todas las noches, desde las seis en adelante.—Preferencia, 15 céntimos.—General, 5 id.  
**HORCHATERÍA**  
La Horchatería del sobrino del tío Quico, Manuel Sierra, San Isidro, 1, es la más antigua y más acreditada en helados y todos sus géneros, por ser los mejores que se vendan en Alicante.  
Se sirve por la mañana, agua cebada y horchata de chufas.  
Por la tarde, agua cebada, horchata, limón y mantecado.  
Especialidad en chocolates.  
Se sirve a domicilio.—Servicio permanente.  
Sobrino sucesor del tío Quico, Manuel Sierra, San Isidro, 1, Alicante.

**INTERESANTE**

Se participa al público que desde hoy se han hecho grandes rebajas de precios en los artículos de tejidos de la presente temporada en los almacenes de La Estrella, de Rafael Méra, que agradecido á los favores que el público le ha dispensado, ofrece todos los artículos con una baja del 40 por 100 ó sean los trajes de ante para caballero que antes valían 30 pesetas, desde hoy á 20 ptas., y los trajes de aril confeccionados, en todas las medidas, los de 20 ptas. á 14 y así sucesivamente en todos los artículos de tejidos como las batistas búlgara última novedad, á 2 reales metro. Depósito del corré C. P. de la Sirena, el más higiénico.  
Nota: Hay gran partida de retales que se venden casi regalados. Antes de comprar visitar dicha casa. Almacenes de La Estrella, plaza Castelar, núms. 3 y 5.

**Nuestros regalos**

A nuestros numerosos abonados regalamos un **Dormitorio completo** compuesto de los magníficos y valiosos muebles siguientes:  
**Una cama de madera,** con sommier, para matrimonio  
**Armario de luna** **Mesita de noche**  
**Tecedor para señora**  
Estos muebles están elegantísimos, de moderna construcción, de madera, con piedras de mármol y espejos biselados.  
Corresponderá el regalo á quien tenga el número igual al premio mayor del sorteo de la Lotería Nacional que se verificará en Madrid el día 21 de Agosto de 1913.  
Desde el día 20 al 30 de cada mes, se encargarán nuestros repartidores de canjear los cupones por el número que les corresponde.  
Todos los suscriptores recibirán un **NÚMERO** al mes, es decir, que el día del sorteo tendrá **CUATRO NÚMEROS** cada suscriptor que no debe ningún recibo.

**NOVELAS**

Ponemos en conocimiento de nuestros numerosos abonados, que hemos adquirido de la importante casa editorial Mansal, de Barcelona, una remesa de ejemplares de las bonitas é interesantes novelas «La Huérfana de Bruselas», «La Dama de las Camelias», «Los Dos Filletes», «La Flor de un Día» y «Las Reinas de una Flor», las cuales facilitaremos á nuestros suscriptores, exclusivamente, al ínfimo precio de 35 céntimos.  
A los señores suscriptores de los pueblos de la provincia se les remitirá al precio de 50 céntimos cada novela.  
Los pedidos pueden hacerse en nuestra administración, Colón, 11.  
**Tarjetas de visita**  
A 1 peseta el 100 se hacen en la imprenta de este periódico.  
**Recibos talonarios**  
de 100 hojas para cobranza de alquileres de casas, se venden en esta imprenta á 75 céntimos más.

**PASTILLAS DE LA K**

Preparadas por M. Roselló.—Barcelona  
Ideas de los purgantes, maravilla del estómago, antibiliosas y depurativas de primer orden. Purgante suave, no dá dolores de vientre, no dá irritación, no dá el aplastamiento que dán los demás purgantes y usándolos puede comerse de todo y hacer la vida habitual.  
**Dosis: Una, laxante. Dos, purgante**  
Caja 10 céntimos. Tubo 1 peseta  
Venta: Farmacias y Droguerías

**VERANO**

Se alquila una casa de campo en las estribaciones del Cabezón, á 600 metros sobre el nivel mar. Fedid detalles á José Sanabre.—Rellán.  
**LA CERESITE**  
Hace el cemento impermeable y se emplea en todos los casos en que quiera evitarse la humedad que exista ó pueda existir, pero especialmente en muros húmedos y eflorescentes, muros expuestos á la intemperie, fundaciones contra terreno, cuevas y sótanos, aislamiento horizontal contra la humedad ascendente.

construcciones de fachadas, imitación de piedra, terrazas, balcones, salas de baño cocinas, etc. Pavimentos bajo linoleum y tarima, depósitos de agua potable, apriamiento de manantiales, cimentado de pozos para evitar contaminaciones, alcantarillado, trabajos de puerto, pantanos, canalizaciones, conducción de aguas tónicas, salas de máquinas hidráulicas y de vapor, etc., etc.  
Representante en la provincia.—Antonio Antón, Infanta, 17, Alicante.  
Imp. «El Perroverde», Plaza de Chopl, 5  
ALICANTE

310 Prop. de la Casa Manca Barcelona

Bertoldo, Bertoldino y Casasso 311

98 Prop. de la Casa Manca, Barcelona

Los siete niños de Ecija 99

Rey.—Todo es soportable menos el mal tiempo.  
Marcolfa.—Nunca se hizo legía sin que lloviese.  
Rey.—Una hora de buen sol seca mil legías.  
Marcolfa.—Pero hay que torcer bien la ropa, que si no en tres días se seca.  
Rey.—Había más claro que no te entiendo.  
Marcolfa.—No hay peor sordo, que el que no quiere oír.  
Reina.—Prosigue, que te escuchó atento y si me cuentas otra fábula apropiada á tu asunto, yo te prometo darte loencas (aunque lo siento mucho) para que os retiréis á vuestra aldea.  
También te ofrezco regularle tanto dinero como necesites para vivir tranquila toda tu vida.

VI  
Marcolfa.—Pues con la venia de vuestras majestades. En tiempo que los guzanos de luz eran marcoseres de linternas, había un caracolito de los que tienen cuatro aspas: éste se emancipó de una caracolita de las que suelen andar sin óscara alrededor de las fuentes; era éste de muy buena figura y muy gracioso, y habiéndola caldo encima todo el rocío de la noche estaba lustroso y bella. Sucedió pues que aquella misma noche que la vió el caracol, dióle palabra de esposa y la condujo á su casa. Allí se celebró un festuoso banquete al que concurrieron como también al sarao, todos los deudos y amigos. Entre tan gran

do le apreciaba por sus virtudes y nobleza.  
Sin embargo, esto no satisficó á ciertos elementos, que se habían acostumbrado á dominar en la comarca, y estos le declararon la guerra.  
Pero no se les ocurrió medio alguno que fuera noble y leal.  
Es verdad que ellos querían deshonrarle para el presente y el porvenir.  
Y esto no podían hacerlo recurriendo á medios honrosos.  
Mi abuelo acababa de recibir una partida de bandidos.  
Había dejado la comarca completamente libre de aquellos buecapotes peligrosos que durante algún tiempo, y merced á la protección que se les había dispensado, estuvieron á sus anchas en el país.  
Los enemigos de mi abuelo no supieron sin un disgusto tremendo la con-

ducta de éste, que volvió á retirarse á su casa cuando no vió más enemigos que combatir, reuniéndose en ella todas las noches algunos de sus amigos que participaban de sus ideas.  
Los enemigos decidieron acabar con aquel hombre que tan tenaz guerra les hacía.  
Un día se despertó toda la población asombrada.  
Durante la noche se había profanado la santidad de la iglesia, y toda sus alhejas había sido robada.  
Un grito de indignación se escapó de todos los labios.  
La idea religiosa estaba entonces en su mayor esplendor, rayando casi en fanatismo.  
Por manera que todo el mundo pidió á gritos la captura de los criminales y su muerte.  
La autoridad comenzó á hacer pesquisas, que no dieron resultado alguno.